

ACTUALIDAD DE FINANZAS PARA EL DESARROLLO

ACCIONES DE LA BANCA DE DESARROLLO (AI 19 DE ENERO DE 2024)

Obstáculo crediticio del KfW-ifo en el cuarto trimestre de 2023.

Noticias, 18 de enero de 2024 (Original en alemán)

https://www.kfw.de/%C3%9Cber-die-KfW/Newsroom/Aktuelles/News-Details_793152.html

El Banco Ciudad lanza una nueva línea de financiamiento para empresas.

Palermo Online, 18 de enero de 2024

<https://palermonline.com.ar/wordpress/el-banco-ciudad-lanza-una-nueva-linea-de-financiamiento-para-empresas/>

Bapro: Inclusión financiera: creció 150% la cantidad de jóvenes de 13 a 17 años que utilizan Cuenta DNI.

Noticias, 15 de enero de 2024

<https://www.bancoprovincia.com.ar/Noticias/MasNoticias/inclusion-financiera-crecio-150-la-cantidad-de-jovenes-de-13-a-17-anos-que-utilizan-cuenta-dni-1293>

Con R\$ 3,2 mil millones del BNDES, proyecto eólico en Bahía generará energía para más de 1 millón de hogares.

Noticias, 15 de enero de 2024 (Original en portugués)

https://www.bndes.gov.br/wps/portal/site/home/imprensa/noticias/conteudo/com-rs-3922-bndes-projeto-eolico-na-bahia-va-gerar-energia-para-mais-de-1-milhao-de-lares/ut/p/z1/zZRNI9owEIZ_Sw-5dbBks3pLeVzSvFOrkzozzE4JnXUMIP31d5XrbZQhZDoSya8TvmcdGEVvbsSNADx6mLHDC_K-joQ3oT_cjZ4Z7M4dHPRsz114fTzpELQ8BeAL8AaurzFGWQHUUoSoSufl7WsdviesNfRbneJ6cKJLzLklnY5VioqYWFLLzhNPawokUmu23srFKUDXYnwrEHLVSTpQkllWpKTBU8kCAoxzTmFA-WOMUJVMMEUJzwVVRKkymvYmmbDyYucsvYucGJ1UZO8C1a-7FNcJis8JmWpFmQ5h5B0bq5mDjCnNpQr0u6y85nAex12R4HTDofzWFO5pNBpzc3CB7ZV5Imamm5ml6hv5CvaaaY5Cini5iJfbxvXpBacNs_S14mUy3dtbFJhpN39zodHhgv31hx-d_dNlxlZbv7aEhJ_o7vbaXehvE7gAPXl-G_YC9D5p239cjhnh_Qn7F-mwOvLuz+eHxVb0B3dZES2EKV5A79I_2Wwlm5MMN-Tdx8p7DSV3nDvDvZvzleM_b3cYrIbailKVNMTbKuhOta_qlhS18PB3bJ0BmTvOrmlU8lmlV56wbTmmI2B9QP9XnaG-fevqCoZcf-CVH5FocwWm_eeemSab39OXW48Ov8ykyv-DTb4mEab0/dz/d5/L2dBI5EvZ0FBIS9nQSEh/

BNDES firma contrato para estructurar proyecto de universalización de saneamiento en Rio Grande do Norte.

Noticias, 17 de enero de 2024 (Original en portugués)

https://www.bndes.gov.br/wps/portal/site/home/imprensa/noticias/conteudo/bndes-assina-contrato-para-estruturar-projeto-de-universalizacao-do-saneamento-no-rio-grande-do-norte/ut/p/z1/z1zTic6iWfRM_Gh5ijBE74zqFV6k3rHtLSCRAEhUioEuITx31581qk7H6c3xwI9893N7meDE_vE0F3yKSG5OC8LJURc_xeBn38WJllf6kDG84Z1H5EYOPHpwM5CyUEJ6XU1OC1-IE35kqwwJhU5089-amNnmQy5afq2YRXXKUD0icTicafafakUlnW5MthhilaaoFERh1uUSNRQRNTRWmYVShRakXbaqoJhwYVYqabq3bS3JNlUJlFwZAO5C1dJkKUE36f8f8qP8Mm2me2Mno2luc8AaxssgdDIP-aiUDLj0xG-5d3Ssz3SxclzXum49M2Wd507EIKipkKFBH_zf5DQz-8vnaqNC8vxy_dDhy_9u9xSUU941TD5089sZJGHITMv3xRaf9nuHLa0tkXA-IT03W5nY-fociaLDXdn-hCwy87z9q8H3XMMH3n8R2fincv4vweY572vl_5-V4905YH5civTP0dvkFInrPFWRGCKuUGvFwZ0-hvFrE113WDA6CDU4GqJLA4PVAQ49ppobdbqWD_QrcqYH597K4add14OxRku6d714v0Wbxa7zH0p6kq8Hx97Zir8BumY00AII/dz/d5/L2dBI5EvZ0FBIS9nQSEh/

BNDES financia R\$ 75 millones en soluciones de eficiencia energética para la industria y el comercio minorista.

Noticias, 19 de enero de 2024 (Original en portugués)

https://www.bndes.gov.br/wps/portal/site/home/imprensa/noticias/conteudo/bndes-financia-rs-75-milhoes-em-solucoes-de-eficiencia-energetica-para-industria-e-varejo/ut/p/z1/zVTBp5wF2WPvDo-BZDIHDLUm2kEXbmqXwEhkW4ASakzo_ndmy8M2LammKIKQLMA-95zj11_IBD_IRNADL6nmUtda_MfJdB_NVuiH52UAE7oMDwT3xkK0Xwsg38e4feDNPADa5X-MAX_FCU4yovVt8ITvOevzXH5a247OrCb2zDetvKfFpncZp20EmhWZ9L04FaKCCyrmEIl88ZU8La5zpo1aJNtn43UOUsMOXsiGOCaZIZOapajillu87rcYVdKCKPcnRXZvHMez2vkiwFJUZIWHPHAv5MPPMR4RNu7swi5_CKY0Lc5-WXvZnBerdy4O4fG4Inp808fGChh_Ajms5Qj8b9pm8B1u5i8E-cC5G6Mewh8Fm7zDnagZC8UUEvz9maHhNYWQ_U4eFvev69NSV683mJ0Llxce8RNS_Qn5c-kMh03NCLxo_YeMz7Za36L13uqKwMpsMnoVIRMBmU0593XB54htxQmmr0yKxWRfdOwssGIZhUkz21my5vcaCv5VUjPB_a7EbbNtPklf8v9FvTb7dUic06s-RMVau3Fwv_MDIH0zStll/dz/d5/L2dBI5EvZ0FBIS9nQSEh/

BRDE suma R\$ 157 millones para proyectos en las alcaldías de Santa Catarina en 2023.

Noticias, 17 de enero de 2024 (Original en portugués)

<https://www.brde.com.br/noticia/brde-apoia-municipios-catarinenses-com-investimentos-de-r-157-milhoes-em-2023/>

Corfo Aysén impulsa el turismo sostenible con una inversión de 110 millones de pesos en el territorio.

Noticias, 19 de enero de 2024

https://www.corfo.cl/sites/cpp/sala_de_prensa/regional/19_01_2024_viraliza_turismo

Lanzamiento de plataforma Mi Pago INDAP en Ñuble se suma a la transformación digital de la agricultura.

Noticias, 14 de enero de 2024

<https://www.indap.gob.cl/noticias/lanzamiento-de-plataforma-mi-pago-indap-en-ñuble-se-suma-la-transformacion-digital-de-la>

Findeter lanza línea de crédito por \$600.000 millones para proyectos de eficiencia energética y conectividad virtual.

Noticias, 17 de enero de 2024

<https://www.findeter.gov.co/noticias/comunicados/findeter-lanza-linea-de-credito-por-600000-millones-para-proyectos-de-eficiencia-energetica-y-conectividad-virtual>

Banca para el Desarrollo habilita fondo para atención del Sector Cafetalero.

El Mundo, 17 de enero de 2024

<https://elmundo.cr/costa-rica/banca-para-el-desarrollo-habilita-fondo-para-atencion-del-sector-cafetalero/>

Biess cerró el 2023 con más de 4.600 millones de dólares en créditos.

Noticias, 18 de enero de 2024

<https://www.biess.fin.ec/sala-de-prensa/noticias/noticia/archive/noticias/2024/01/18/biess-cerro-el-2023-con-mas-de-4-600-millones-de-d-lares-en-creditos>

COFIDES presenta el Fondo de Coinversión (FOCO) y el Fondo de Impacto Social (FIS) a las principales consultoras.

Noticias, 19 de enero de 2024

<https://www.cofides.es/noticias/notas-de-prensa/cofides-presenta-fondo-coinversion-foco-fondo-impacto-social-fis>

Potenciarán BANCOMEXT y NAFIN programas de financiamiento para el apoyo de las mipymes en 2024.

Noticias, 18 de enero de 2024

<https://www.bancomext.com/comunicados/32439>

Nacional Financiera impulsando la instalación de sistemas fotovoltaicos y equipos de eficiencia energética.

PV - Magazine, 17 de enero de 2024

<https://www.pv-magazine-mexico.com/2024/01/17/nacional-financiera-impulsando-la-instalacion-de-sistemas-fotovoltaicos-y-equipos-de-eficiencia-energetica/>

El Bagrícola presenta su nueva estructura organizacional a directivos de la zona Norte.

Noticias, 15 de enero de 2024

<https://bancoagricola.gob.do/el-bagricola-presenta-su-nueva-estructura-organizacional-a-directivos-de-la-zona-norte/>

Banreservas presentará en Fitur 2024 diversas propuestas para impulsar la inversión turística en RD.

Noticias, 16 de enero de 2024

<https://www.banreservas.com/articulos/Pages/Banreservas-presentar%C3%A1-en-Fitur-2024--diversas-propuestas-para-impulsar-la-inversi%C3%B3n-tur%C3%ADstica-en-RD.aspx>

- **ALEMANIA**

Kreditanstalt für Wiederaufbau (KfW)

**Obstáculo crediticio del KfW-ifo en el cuarto trimestre de 2023.
Noticias, 18 de enero de 2024 (Original en alemán)**

El acceso al crédito sigue siendo difícil para las empresas

El acceso al crédito sigue siendo difícil para las empresas alemanas. El obstáculo crediticio percibido por las empresas cayó ligeramente desde su máximo en el cuarto trimestre. Sin embargo, más de una cuarta parte de las pequeñas y medianas empresas, concretamente el 28,8%, calificaron de restrictivo el comportamiento de los bancos en las negociaciones de préstamos.

El interés de las empresas por endeudarse también sigue siendo débil. A pesar del fuerte aumento de los tipos de interés de los préstamos en el cuarto trimestre, la demanda de préstamos no experimentó pérdidas adicionales, pero se mantuvo estable en un nivel bajo. La política monetaria restrictiva y las débiles perspectivas económicas son los principales factores negativos para el negocio crediticio.

https://www.kfw.de/%C3%9Cber-die-KfW/Newsroom/Aktuelles/News-Details_793152.html

- **ARGENTINA**

Banco Ciudad de Buenos Aires (BCBA)

**El Banco Ciudad lanza una nueva línea de financiamiento para empresas.
Palermo Online, 18 de enero de 2024**

El Banco Ciudad lanza una nueva línea de financiamiento para empresas, a través del descuento de cheques digitales y físicos, con un tasa de interés fija preferencial del 85% TNA(*) para plazos de hasta 90 días.

La nueva línea crediticia, una de las más competitivas del mercado para micro, pequeñas y medianas empresas, constituye una alternativa de financiamiento para la recomposición del capital de trabajo que está disponible tanto para compañías clientes como para no clientes del Banco Ciudad. Se puede solicitar a través de la web en: <https://www.bancociudad.com.ar/institucional/encuesta/DescuentodeChequesMiPyMES> ; o directamente con los oficiales de cuenta personalizada que tienen las empresas que operan con el Banco Ciudad.

El 2023 fue un año de importante crecimiento de los préstamos a los sectores productivos por parte del Banco Ciudad. La entidad financiera porteña aumentó su financiación de documentos en pesos en el segundo semestre del año pasado, periodo en el cual triplicó su cartera y pasó del puesto 10 al 7 en el ranking del sistema financiero, casi duplicando su cuota de mercado en el segmento. La atención a las Pymes y los emprendedores es un eje estratégico de las políticas del Banco, que trasciende el ámbito metropolitano y lo constituye en un referente para el sector Pyme de todo el país.

<https://palermonline.com.ar/wordpress/el-banco-ciudad-lanza-una-nueva-linea-de-financiamiento-para-empresas/>

Banco de la Provincia de Buenos Aires (Bapro)

Bapro: Inclusión financiera: creció 150% la cantidad de jóvenes de 13 a 17 años que utilizan Cuenta DNI.

Noticias, 15 de enero de 2024

Ya son 360 mil las personas de 13 a 17 años que forman parte de la Comunidad Cuenta DNI, más del doble que en enero de 2023, cuando contaba con menos de 143 mil usuarios/as de este rango etario. En promedio, durante el año que pasó hubo más de 19 mil altas mensuales. El récord fue en septiembre, con 26 mil jóvenes.

El 52% del segmento de 13 a 17 años son mujeres, que superan en casi 12 mil usuarias a los varones. Además, 18 personas eligieron la opción no binaria al momento de validar su identidad en la billetera digital. Es una posibilidad que ofrece la app en línea con las políticas de inclusión de género y diversidad del gobierno bonaerense.

La utilizan más allá de los descuentos

En total, las y los jóvenes realizaron el año pasado más de 5 millones de compras con la aplicación, de las cuales 3,7 millones, el 74%, estuvieron alcanzadas por algún tipo de ahorro. La promo que más utilizaron fue la de comercios de cercanía, con 2,5 millones de transacciones, y en segundo lugar aparecen las recargas de celular y la tarjeta SUBE, con 700 mil operaciones.

Un dato interesante: solo el 50% de las compras en comercios y 1 de cada 3 recargas fueron hechas con promoción. Estos números refuerzan la idea de que las y los nativos digitales utilizan la app no sólo por el ahorro, sino también por la comodidad que representa como medio de pago.

En una distribución por rubros, la mayor cantidad de consumos de las y los jóvenes en 2023 se registró en supermercados, con más 861 mil transacciones. Le siguen almacenes, despensas y dietéticas con 694 mil transacciones y, en tercer lugar, aunque mucho más lejos, las compras en carnicerías, granjas y pescaderías, con 93 mil operaciones en el año. Sin duda, este último ítem se impone como parte de una estrategia de consumo familiar para aprovechar al máximo la promo de los sábados. Luego aparecen: cadenas de comida rápida (80.500 transacciones), librerías (74 mil) e indumentaria (62 mil).

Código QR

A la hora de pagar, el 76% de los 5 millones de compras en comercios fueron con códigos QR, de los cuales 2 millones fueron de Cuenta DNI Comercios y 1,3 millones de Mercado Pago. La interoperabilidad es uno de los atributos más destacados de la billetera digital de Banco Provincia, que les brinda a las y los jóvenes el beneficio exclusivo de ahorrar hasta \$ 2.500 mensuales pagando de viernes a martes a través de código QR, sin importar la plataforma desde la cual se generó.

¿Dónde viven las y los jóvenes que utilizan Cuenta DNI?

En una primera gran segmentación, el 51% vive en el AMBA y el 47% al interior de provincia de Buenos Aires. Dentro del área metropolitana, el 87% está en el conurbano y un 13% en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

Como en todas las estadísticas de Cuenta DNI, también en este segmento el partido de General Pueyrredón, con la ciudad de Mar del Plata a la cabeza, lidera en cantidad de usuarios/as y compras en comercios. En 2023 casi 30 mil jóvenes marplatenses realizaron más de 800 mil compras en comercios.

Pero no en todos los casos los partidos con más personas usuarias son los que registran un mayor uso de la aplicación. Un dato que refleja el carácter federal de la billetera digital de Banco Provincia es que las y los jóvenes de las ciudades del interior son quienes realizan mayor cantidad de operaciones.

Beneficios de la Comunidad Cuenta DNI

Descuentos, seguridad y simplicidad para operar, innovación, capilaridad en todo el territorio bonaerense, interoperabilidad, son algunas fortalezas de la aplicación. Durante 2023 se incorporó un nuevo diferencial: la posibilidad de pertenecer a una comunidad con acceso a experiencias que no ofrecen otras billeteras, como el show gratuito exclusivo para usuarios/a de la app que brindó Babasónicos en Mar del Plata, o la posibilidad, casi todas las semanas, de ganar entradas para conciertos de grandes artistas como Abel Pintos, Vos, Fito Páez o la Delio Valdez.

<https://www.bancoprovincia.com.ar/Noticias/MasNoticias/inclusion-financiera-crecio-150-la-cantidad-de-jovenes-de-13-a-17-anos-que-utilizan-cuenta-dni-1293>

- **BRASIL**

Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES)

Con R\$ 3,2 mil millones del BNDES, proyecto eólico en Bahía generará energía para más de 1 millón de hogares.

Noticias, 15 de enero de 2024 (Original en portugués)

Se espera que un nuevo complejo eólico en el Centro-Norte de Bahía, financiado por el Banco Nacional de Desarrollo Económico y Social (BNDES), genere energía suficiente para abastecer el equivalente a alrededor de 1,37 millones de hogares a partir de octubre de 2025. El crédito, de R \$ 3,16 mil millones, concedidos a Ventos de Santos Antônio Comercializadora de Energia SA, corresponden al 80% del total a invertir en el proyecto, denominado Babilônia Centro, y es el mayor volumen jamás financiado por BNDES para un proyecto de generación renovable.

Ubicado en los municipios de Morro do Chapéu y Várzea Nova, Babilônia Centro es el resultado de una empresa conjunta entre Casa dos Ventos y ArcelorMittal, y el proyecto será responsable de abastecer aproximadamente el 40% del consumo eléctrico de ArcelorMittal en Brasil. Con 123 aerogeneradores, una capacidad instalada de 553,5 MW y una generación de energía estimada en 267 MW promedio, el complejo permitirá a ArcelorMittal Brasil autoproducir energía a través del mayor contrato corporativo de energía renovable firmado en el país.

https://www.bnades.gov.br/wps/portal/site/home/imprensa/noticias/conteudo/com-rs-3%2C2-bi-do-bnades-projeto-eolico-na-bahia-vai-gerar-energia-para-mais-de-1-milhao-de-lares/ut/p/z1/zZRNI9owEIZ_5w-5dbBks3pLeVzIxaFOrkgoz2JEaJXUMfP31d5XrhZQhZDaSyalBTvimecdGEVahSNADz6imUUDC_K-ig03aT_ezZ4ZD7MqHjPRsz14f7zE1Q8B8ALk3Aourzr3WDR8UUsSoSuai7WsdwiesNfntneJ6cKJzLkkmYf5VioaYWFILzHPawokUmu23srFKUDXYrwnEHLySTkpQkbiWgkTBUBkCAoxzTmFA-WQMUULVMMEUzixVBRKxmyYmnhDvYucy3UgG11U2QVBCla-7ENcJx5BJMwPEphQ55lpB00ng5mDJcXNPrjQut6y8SnAex12B44HTDofzlwEO5pNBzzy3CB7Z4V5ImpannSm16h45CVaaaYScinj5ijfEhxOvXpRAcNs_S14pyUly3dtbEJhpNG39odHqwx3Hx-d_dNbxI_Zbv7qEhI_o7vxAxEhV7gAPXl-G_YC8D5e92230eLqH6_Qn7afvwwQu4LU2eHqXWbDR8sDZES2EVKV5Ar791_2iWxlm5M4MN-Tdx8p7D5V3nDvlDaVZleM_b3cayrtibolIKVNMtIbKuH0ta_qLhS18PB5bJ0BtmTy0YmU8IbnllV56wbTmml2B9QP9XNaG-fevaCoXZcf-CVH5FocwmWr_eeidm5ab39QXW48Ov8vdky-DTb4mEab0V/dz/d5/L2dBISeVzOFBIS9nQSEh/

BNDES firma contrato para estructurar proyecto de universalización de saneamiento en Rio Grande do Norte.

Noticias, 17 de enero de 2024 (Original en portugués)

El Banco Nacional de Desarrollo Económico y Social (BNDES) y la Empresa de Agua y Saneamiento de Rio Grande do Norte (CAERN) firman, este miércoles 17, un contrato para la estructuración del proyecto de alcantarillado del estado, con foco en la universalización del acceso a los servicios. para una población de hasta 1,8 millones de personas. La firma del contrato será en ceremonia con la gobernadora Fátima Bezerra, el presidente del CAERN, Roberto Sérgio Linhares, y el director de Planificación y Estructuración de Proyectos del BNDES, Nelson Barbosa, que se realizará a las 15 horas en el Auditorio de la Gobernación – Centro Administrativo, en Natal, enfermera registrada).

La estructuración del proyecto implica la realización de estudios para modelar una asociación público-privada (APP) para brindar servicios de alcantarillado, buscando promover la universalización de los servicios, hasta 2033, en 48 municipios atendidos por el CAERN. Según el Sistema Nacional de Información de Saneamiento (SNIS, 2021), actualmente solo el 33% de los habitantes de la zona del proyecto tienen acceso a servicios de alcantarillado.

Gobernadora Fátima Bezerra destaca la importancia de mantener este servicio como un bien público y universal. "Sabemos la importancia fundamental de garantizar agua y saneamiento básico para la población de Rio Grande do Norte. Pero, dejando claro que nuestra agenda se mantuvo firme al no privatizar este bien que es y debe seguir siendo público y universal. Por eso, esta asociación con El BNDES representa hoy, precisamente, un hito histórico en el fortalecimiento de nuestro CAERN y en el encuentro serio y comprometido con las alianzas público-privadas: esta firma nos demuestra que estamos en el camino correcto para garantizar agua y salud a la población y, por tanto, , repito, por la garantía de la vida."

En evaluación del director Nelson Barbosa, "es una acción importante del BNDES en colaboración con el Gobierno del Estado de Rio Grande do Norte y la CAERN, que marca el inicio de la estructuración de un proyecto con el objetivo de garantizar el acceso universal a servicio de alcantarillado para la población de Rio Grande do Norte en 48 municipios hasta 2033, beneficiando a 1,8 millones de personas".

La estructuración del proyecto incluye la contratación de consultores especializados para apoyar al Banco en la modelación del proyecto, y apoyo a CAERN para la realización de audiencias, consultas públicas y roadshows con inversionistas, además de la preparación y realización de la subasta.

El presidente de la CAERN, Roberto Sérgio Linhares, señala que contratos de este tipo ya han sido firmados por otras empresas y gobiernos de Brasil. "Rio Grande do Norte, a la vanguardia de este pensamiento, se suma a este tipo de asociación con el BNDES. Siendo CAERN una empresa sólida desde el punto de vista económico-financiero y preparada para este momento".

Después de la firma del contrato, BNDES tiene ahora en su cartera de estructuración de proyectos de saneamiento siete de los nueve estados de la región Nordeste: Rio Grande do Norte, Alagoas, Paraíba, Maranhão, Sergipe, Pernambuco y Ceará.

https://www.bnades.gov.br/wps/portal/site/home/imprensa/noticias/conteudo/bndes-assina-contrato-para-estruturar-projeto-de-universalizacao-do-saneamento-no-rio-grande-do-norte/luta/1/2ZTf6dWEMl_Gh5iI8E742xqEV6sk3rftLSCRAgHuloEuTSX3-1581gk7H6c3xwI9893N7meDE_vEEO3vKSGSOG38LJRs_xeBnN3RWJiffkvoDG8d21H5FYOPHewM5cYUEJ6Xu1OCf-IEJ5kwanwJhU5089caMNNmxOysEpla2YRxiEKCuo0lqTiGafalpkUhrW51MhhlajacoFRb1bUSNRQBRHTRwWmVShRskXBvacoVbwHVQabvkbzSVJNJUMForAQ5CidJIKiUJF3f6IkMqwPIMm4znejAMno2luo8ApsspdDIP-zUdDLx0xG-5jd35zJn5JecLtzXun499M2Wd507EIKipkJcFBL_ZISQGz-8vnaabNCR8vpu_zDHv_9v9xSUIJr94T1d+508JrZJGHITMv3xRaf9nuU1a0TkXA-iT03Wg5nY-foclatDXDln-bCwY87zje8Hl3XMMHl3n8R2finCv4vweV572vl_S-
[Vd90c5YHScivTP0dvkFlnrPFWRGCKuUGvFwZ0-hvFrF113WDA6CDUu4GqJLA4PVA049ppobdbqWd_QrcqYH597Kdqqd140xRku6dt174v0Wbxa7zHop6kpbHx977zr8BumYO0AII/dz/d5/L2dBISEvZ0FBIS9nQSEh/](https://www.bnades.gov.br/wps/portal/site/home/imprensa/noticias/conteudo/bndes-assina-contrato-para-estruturar-projeto-de-universalizacao-do-saneamento-no-rio-grande-do-norte/luta/1/2ZTf6dWEMl_Gh5iI8E742xqEV6sk3rftLSCRAgHuloEuTSX3-1581gk7H6c3xwI9893N7meDE_vEEO3vKSGSOG38LJRs_xeBnN3RWJiffkvoDG8d21H5FYOPHewM5cYUEJ6Xu1OCf-IEJ5kwanwJhU5089caMNNmxOysEpla2YRxiEKCuo0lqTiGafalpkUhrW51MhhlajacoFRb1bUSNRQBRHTRwWmVShRskXBvacoVbwHVQabvkbzSVJNJUMForAQ5CidJIKiUJF3f6IkMqwPIMm4znejAMno2luo8ApsspdDIP-zUdDLx0xG-5jd35zJn5JecLtzXun499M2Wd507EIKipkJcFBL_ZISQGz-8vnaabNCR8vpu_zDHv_9v9xSUIJr94T1d+508JrZJGHITMv3xRaf9nuU1a0TkXA-iT03Wg5nY-foclatDXDln-bCwY87zje8Hl3XMMHl3n8R2finCv4vweV572vl_S-)

BNDES financia R\$ 75 millones en soluciones de eficiencia energética para la industria y el comercio minorista. **Noticias, 19 de enero de 2024 (Original en portugués)**

El Banco Nacional de Desarrollo Económico y Social (BNDES) aprobó un apoyo financiero de R\$ 75 millones para Comerc Eficiência, empresa del Grupo Comerc Energia que actúa en diagnóstico y oferta de soluciones de eficiencia energética. La operación permitirá a la compañía promover una mayor eficiencia energética con sus clientes a través de proyectos vinculados a la adopción de equipos nacionales de alta eficiencia, la actualización de los sistemas de iluminación con luminarias LED y la instalación de servicios y sistemas de automatización y control.

“El financiamiento para Comerc Eficiência está alineado con el esfuerzo por promover la eficiencia energética en sectores de alto consumo, como la industria y el comercio minorista. Con potencial para evitar emisiones de hasta 59 mil toneladas de dióxido de carbono, la iniciativa forma parte de la estrategia del BNDES para la transición energética, que también permitió que el apoyo cuente en parte con recursos incentivados por el Fondo Climático”, destaca el director de Infraestructura, Transición Energética y Cambio Climático del BNDES, Luciana Costa.

Los proyectos apoyados por el Banco dentro del alcance de la operación cubren la implementación de soluciones de eficiencia energética para diez proyectos en los sectores industrial y minorista, así como servicios públicos en un edificio comercial. Como resultado, los clientes de Comerc Eficiência deberían lograr reducciones en el consumo de energía de hasta un 79%, generando un ahorro total estimado de hasta 66 GWh por año.

“Esta financiación nos da la posibilidad de seguir ofreciendo proyectos de eficiencia energética de una forma aún más competitiva para nuestros clientes, desde el punto de vista financiero, asegurando la solidez necesaria para continuar con nuestra sólida cartera, con más de 100 proyectos en negociación”, dice Marcel Haratz, director de Comerc Eficiência.

De los 75 millones de reales financiados por el BNDES, 27 millones de reales serán posibles con recursos del Fondo Climático, que tiene como uno de sus focos acciones destinadas a promover la eficiencia energética para la sostenibilidad de las ciudades. Además de las ganancias en eficiencia energética, el apoyo a Comerc Eficiência contribuirá a evitar emisiones de gases de efecto invernadero de hasta 59 mil toneladas de CO₂e, en línea con la meta brasileña (NDC) y el esfuerzo global para mitigar el cambio climático.

Según datos de la Empresa de Investigación Energética (EPE), el sector industrial representa más del 30% del consumo final de energía y casi el 40% de la electricidad consumida en Brasil, lo que lo convierte en una prioridad para las políticas públicas de eficiencia energética. El sector servicios representa alrededor de una cuarta parte de la electricidad demandada, debido a iluminación, refrigeración y fuerza motriz.

https://www.bndes.gov.br/wps/portal/site/home/imprensa/noticias/conteudo/bndes-financia-rs-75-milhoes-em-solucoes-de-eficiencia-energetica-para-industria-e-varejo/ut/p/z1/zVTRbpswfP2WPvDo-BZDIHDIUm2kEXbmqXwEhkw4ASakzo_nfmv8M2LammKIKQJMA-95zj1_JBD_IRNADL6nmUtda_MfJdB_NVvH52UAEZoMDwT3xnK0Xwsg38e4feDNPADg5X_MJAX_FCUJ3vovUdH7aV0vov2XHSa647Qrcgkg2gDmYkKfFmepZpZ0EmhWZ9Ld94FqKCCyrmEld8JzUJlq5Zp01qJNln4dJOUOsMOXsiGQCoZKZQoapajjil87rcYVtkCKPcniRZvzHMer2ykiwEJUZIWHPHHAv5MPPMR4RNUzsw45_CKY0Lc5WkVznNerbyL04iG4LIneP98dFGNh_Alb55QjBj9ymXB1y5iE-cCSGdMeufNEnw7zDberZCahUJvz2mshhNYWQ_U4Eveve69NSV683nifQILnXcaRNNS_On5_cMhH03NCLxo_YeMZm7Za361L3uqKwMpsMnoVIRMbmU0593XIBS4htxQqmmJr0kxXWrfD0wssGIZhUkzZ1my5vccV5VUjPB_07EbbNHfPKdfvsDw9FVTb7dUic06s-RMVau3Fwc_MDIHoStell/dz/d5/L2dBISEvZ0FBIS9nQSEh/

Banco Regional de Desenvolvimento do Extremo Sul (BRDE)

BRDE suma R\$ 157 millones para proyectos en las alcaldías de Santa Catarina en 2023. Noticias, 17 de enero de 2024 (Original en portugués)

El Banco Regional de Desarrollo del Extremo Sur (BRDE) celebra un hito histórico al destinar R\$ 157,7 millones en 2023 a proyectos municipales en los municipios de Santa Catarina. Esta iniciativa tiene como objetivo promover el desarrollo con inversiones en las áreas de infraestructura, saneamiento, movilidad, educación, salud, seguridad y turismo en ciudades de la región sur de Brasil.

“Tuvimos un año de muchos desafíos debido a las emergencias climáticas, especialmente para la economía de Santa Catarina, pero el volumen de operaciones demuestra que los municipios continuaron con el apoyo financiero imprescindible para seguir generando calidad de vida”, celebra el presidente del BRDE. João Paulo Kleinubing.

Un ejemplo destacado fue el apoyo a la Municipalidad de Jaraguá do Sul, que contrató R\$ 123 millones para la realización de obras viales y la construcción de una planta de tratamiento de aguas residuales. “Tenemos una inversión para lograr el 100% de tratamiento de aguas residuales sanitarias en un plazo de hasta tres años, y BRDE fue muy importante en esto para que podamos acelerar el trabajo. Además, parte de los recursos se destinarán a la implementación de una vía binaria de cinco kilómetros, que atravesará dos barrios y apoyará la movilidad en nuestro municipio”, dijo el alcalde de Jaraguá do Sul, José Jair Franzner.

El primer contrato, valorado en R\$ 70 millones, financiará la pavimentación y repavimentación de carreteras, la construcción de puentes y pasarelas. El otro contrato, valorado en R\$ 53 millones, está destinado a la construcción de la nueva Estación de Tratamiento de Aguas Residuales (ETE Centenário). El monto financiado amplía la cobertura de la red de recolección y tratamiento de aguas residuales de la ciudad.

“El papel del banco es ser un socio importante en el desarrollo de las regiones. Cuando el crédito se transforma en una mejora en la vida de las personas, el banco cumple su propósito”, destaca el director de Monitoreo y Recuperación de Crédito del BRDE, Mauro Mariani.

Mi Municipio

El Programa Mi Municipio, desarrollado por BRDE, surge como un aliado estratégico para las administraciones locales y brinda soluciones financieras adaptadas a las necesidades específicas de cada ciudad. El objetivo es promover el desarrollo institucional y la infraestructura económica, social y turística, urbana y rural en municipios de la región sur de Brasil. El programa permite financiar en rubros como: Movilidad urbana, Saneamiento Público, Alumbrado Público, Producción y consumo sustentables, Modernización de la administración tributaria, financiera, gerencial y patrimonial.

<https://www.brde.com.br/noticia/brde-apoia-municipios-catarinenses-com-investimentos-de-r-157-milhoes-em-2023/>

- CHILE

Corporación de Fomento de la Producción (Corfo)

Corfo Aysén impulsa el turismo sostenible con una inversión de 110 millones de pesos en el territorio.

Noticias, 19 de enero de 2024

En un avance significativo para fomentar la innovación y la sostenibilidad en el turismo de Aysén, el programa Viraliza de Corfo aprobó tres nuevas iniciativas centradas en formación y eventos. Estos proyectos, respaldados por actores que han establecido sinergias a nivel regional y nacional a través de programas de Corfo, reflejan un compromiso con el desarrollo sostenible y la diversificación del turismo en la región.

Humberto Marín Leiva, director de Corfo Aysén, subrayó la coherencia entre estos proyectos y programas estratégicos clave, como el Programa Estratégico Regional de Turismo y el Programa Transforma Nacional de Turismo, que tienen la diversificación, la innovación, la sustentabilidad y la sostenibilidad como pilares.

Los proyectos, liderados por Consultora Grandes Destinos Spa; Gestión Acuícola, Marítima y Ambiental Limitada; y Consultora y Productora Esquerré Ltda., buscan fortalecer la innovación, la diversificación y la sostenibilidad en el turismo de Aysén, alineándose con los ejes de acción de los programas estratégicos de Corfo.

Marín destacó la importancia de estos proyectos en el impulso económico y sostenible de la Región de Aysén, consolidando el compromiso del gobierno a través de Corfo con el crecimiento responsable e innovador en el sector turístico. "Además, la ejecución de estos proyectos en comunas o localidades distintas a la capital regional resalta el compromiso con la descentralización y regionalización de los instrumentos y programas de la corporación, destacó el director.

Iniciativas aprobadas

Plan Formativo para la Innovación y la Producción Moderna del Turismo de Intereses Especiales en la Provincia de Los Glaciares, presentado por Consultora Grandes Destinos Spa. Este plan busca transferir técnicas y buenas prácticas de innovación en la gestión operativa de los negocios turísticos en dicha provincia. Destaca la colaboración con redes locales, como la Red Pro Emprendimiento e Innovación Aysén, la Ilustre Municipalidad de Cochrane, la Agrupación de Guías de Cochrane, y empresarios turísticos locales. Además, cuenta con conexiones internacionales, incluyendo la colaboración con Green Destinations y su Programa Good Travel.

Formando una Oferta Turística Innovadora en Aysén, de Gestión Acuícola, Marítima y Ambiental Limitada, de Gestión Acuícola, Marítima y Ambiental Limitada. Esta iniciativa se enfoca en la creación y transformación de proyectos de emprendimientos innovadores y dinámicos para la diversificación del sector turístico en la región y viene a complementar y fortalecer el trabajo que se encuentra realizando la primera Incubadora de Negocios Regional, al alero de Ecoterráneo Cowork, enfocada en el apoyo a emprendimientos innovadores regionales, que se encuentren en fases tempranas de su desarrollo.

Viralizando Oportunidades de Innovación para el Ecosistema de Emprendimientos Dinámicos Sostenibles de la Región de Aysén, postulado por la Consultora y Productora Esquerré Ltda. Este evento, que preliminarmente se desarrollará en la localidad de Villa Cerro Castillo, polo turístico de Aysén, se centrará en la temática de Innovación y Sostenibilidad, considerando las vocaciones productivas locales y oportunidades de desarrollo de destinos turísticos sostenibles en la región y contará con expertos internacionales en las temáticas a tratar.

https://www.corfo.cl/sites/cpp/sala_de_prensa/regional/19_01_2024_viraliza_turismo

Instituto Nacional de Desarrollo Agropecuario (Indap)

Lanzamiento de plataforma Mi Pago INDAP en Ñuble se suma a la transformación digital de la agricultura.

Noticias, 14 de enero de 2024

Con la invitación a los agricultores y agricultoras de Ñuble a utilizar la plataforma Mi Pago INDAP para cumplir sus obligaciones crediticias con la institución, el delegado presidencial regional, Anwar Farrán, y la directora regional de INDAP, Fernanda Azócar, lanzaron esta novedosa herramienta de pago telemático.

Esta plataforma permitirá ahorrar tiempo y dinero en desplazamientos, tal como señaló Oriana Reyes, productora de hortalizas e integrante del Mercado Campesino de la comuna de San Ignacio, quien dijo que para pagar su crédito debía desplazarse desde San Ignacio al BancoEstado en Chillán al menos una vez al mes: “Gastaba dinero y principalmente tiempo, dos horas para ir y volver, además del tiempo en el banco, así que tenía que tener una mañana entera para hacer el trámite”.

La agricultora y artesana, que aprendió a usar esta herramienta en una capacitación realizada por INDAP, agregó que “me facilita la vida pagar por internet, además que es muy fácil ver los gráficos y cómo va mi crédito”.

Durante el lanzamiento de Mi Pago INDAP, las autoridades mostraron el funcionamiento de la plataforma, que permite pagar créditos y acceder a la información crediticia actualizada sin asistir al banco o a la agencia de área. Para esto, se ingresa a la web con cualquier dispositivo móvil desde www.indap.gob.cl/mi-pago-indap.

El nuevo portal permite pagar montos más elevados y acceder a beneficios monetarios – como los asociados al Plan Siembra por Chile –, y cuenta con el respaldo de la Tesorería General de la República. El único requisito para operar es contar con Clave Única.

A través de Mi Pago INDAP se verán beneficiados parte de estos agricultores y agricultoras, quienes ahora evitarán desplazarse para cancelar sus créditos, que era la forma en que tradicionalmente se hacía.

El delegado presidencial Anwar Farrán valoró esta herramienta, que se ajusta a los lineamientos de modernización del Estado y que permitirá agilizar la prestación de servicios a la comunidad. “Estamos muy contentos de anunciar la implementación de Mi Pago INDAP. Durante 2023 tuvimos una contingencia, ya que 85% de nuestros agricultores pagaron sus créditos en sucursales físicas de BancoEstado y esto preocupó al Estado, porque el Estado se quiere acercar a las personas y al Ñuble profundo. Este portal viene a beneficiar a 62 mil agricultores en todo Chile y a 3 mil en Ñuble, permitiendo pagar créditos, hacer transacciones electrónicas y optimizar tiempos y recursos”.

La directora de INDAP Ñuble, Fernanda Azócar, dijo que este instrumento es parte de la estrategia de Fortalecimiento y Modernización de la institución, que busca entregar la mejor atención a los agricultores y agricultoras. Agregó que el sistema ha tenido un auspicioso inicio en la región, ya que tras su marcha blanca iniciada en noviembre muestra transacciones exitosas por 13 millones de pesos.

"Esperamos que más agricultores se sumen a esta iniciativa, que les permitirá ahorrar tiempo y recursos, por lo que invitamos a las oficinas Prodesal de la región a capacitar a sus equipos técnicos en esta herramienta que beneficia principalmente a nuestras usuarias y usuarios de zonas alejadas de los centros urbanos", agregó Fernanda Azócar, quien anunció que durante el año se continuará con esta capacitación, para que las más de 3 mil personas que tienen créditos INDAP, de las cuales un tercio son mujeres, puedan usar la plataforma de pago.

Esta nueva opción, disponible a través del portal Mi INDAP (en www.indap.cl y www.mi.indap.cl), reducirá los costos y tiempos que significa para agricultores y agricultoras del país trasladarse desde sus predios rurales hasta las diferentes sucursales de BancoEstado, con casos extremos en donde las distancias son de hasta 50 kilómetros.

<https://www.indap.gob.cl/noticias/lanzamiento-de-plataforma-mi-pago-indap-en-nuble-se-suma-la-transformacion-digital-de-la>

- **COLOMBIA**

Financiera de Desarrollo Territorial (Findeter)

Findeter lanza línea de crédito por \$600.000 millones para proyectos de eficiencia energética y conectividad virtual.
Noticias, 17 de enero de 2024

La Banca de Desarrollo Territorial, Findeter, anunció una nueva línea de crédito con tasa compensada por \$600.000 millones para apalancar proyectos que contribuyan con la reducción de las emisiones de gases efecto invernadero y que aporten a solucionar problemáticas en aspectos sociales, económicos y ambientales en los sectores energético y de conectividad virtual.

El presidente de la Banca de Desarrollo, Juan Carlos Muñiz Pacheco, explicó que esta es la primera línea de crédito mixta de Findeter, es decir que se puede acceder a través de crédito directo o por redescuento, con intermediarios financieros.

"Desde Findeter estamos comprometidos con apoyar el propósito del Gobierno nacional de mitigar los efectos del cambio climático. Con estos recursos apalancaremos proyectos que reduzcan el consumo energético, que mejoren la productividad energética en la industria, el transporte, los edificios y los sistemas de alumbrado público y que permitan una conversión del uso de combustibles fósiles hacia energías renovables más eficientes y menos contaminantes para las residencias e industrias", dijo el presidente de Findeter.

Así mismo, se financiarán iniciativas relacionadas con conectividad virtual que promuevan el trabajo en casa o desde lugares remotos, para de esta manera aportar a la reducción de desplazamientos diarios al lugar de trabajo; esto contribuye con la eficiencia energética porque disminuye el uso de vehículos que utilizan combustibles fósiles y, además, reduce el consumo de energía en empresas y oficinas.

Las empresas públicas, privadas y entidades descentralizadas pueden acceder a la línea a través de crédito de redescuento mientras que los departamentos, municipios y distritos son sujetos de crédito directo con Findeter.

<https://www.findeter.gov.co/noticias/comunicados/findeter-lanza-linea-de-credito-por-600000-millones-para-proyectos-de-eficiencia-energetica-y-conectividad-virtual>

- **COSTA RICA**

Sistema de Banca para el Desarrollo (SBD)

**Banca para el Desarrollo habilita fondo para atención del Sector Cafetalero.
El Mundo, 17 de enero de 2024**

Los caficultores costarricenses contarán con \$5 mil millones del Sistema de Banca para el Desarrollo (SBD), esto para hacer frente a las situaciones climáticas y de mercado que afectan la actividad.

El programa se aprobó por unanimidad, este martes 16 de enero, por parte del Consejo Rector del SBD, a solicitud del ministro de Agricultura y Ganadería, Víctor Julio Carvajal Porras, y por recomendación de la Secretaría Técnica del Sistema.

Se trata de una modificación del programa “SBD a tu lado” para atención del sector cafetalero de Costa Rica. Los recursos se dispondrán en favor de los productores de café, para que puedan primordialmente subsanar la falta de liquidez y hacer frente a los saldos de las obligaciones financieras que al término de la cosecha 2023/2024 no pudieron ser cubiertos.

Carvajal explicó que “factores como una disminución histórica en la producción y productividad nacional, la disminución de los precios internacionales, el tipo de cambio, las afectaciones por la variabilidad climática y condiciones crediticias inadecuadas, entre otras, han propiciado la situación crítica que actualmente pone en riesgo la asistencia de las plantaciones y principalmente el bienestar de las familias que dependen de la actividad”.

“Esta medida, permitirá la asistencia a los cafetales el próximo año y dará un respiro a los productores mientras definimos algunas acciones de mediano plazo”, detalló el jerarca.

El programa permanecerá activo por un plazo de hasta 12 meses y los recursos dispuestos serán percibidos por el productor a una tasa de interés máxima equivalente a la Tasa Básica Pasiva (TBP).

<https://elmundo.cr/costa-rica/banca-para-el-desarrollo-habilita-fondo-para-atencion-del-sector-cafetalero/>

- **ECUADOR**

Banco del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (BIESS)

**Biess cerró el 2023 con más de 4.600 millones de dólares en créditos.
Noticias, 18 de enero de 2024**

El Banco del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (Biess) finalizó el 2023 con 4.654 millones de dólares otorgados en las tres líneas crediticias ofertadas a los afiliados, jubilados y ciudadanía en general.

En Préstamos Hipotecarios, el desembolso se ubicó en 587,7 millones de dólares en 9.702 créditos para vivienda. En Préstamos Quirografarios, el monto concedido fue de 3.968 millones de dólares en más de 2,7 millones de operaciones de crédito; mientras que el

número de operaciones de Préstamos Prendarios ascendió a más de 135.000 operaciones por un monto total de 98.8 millones de dólares.

Estas cifras ratifican el compromiso institucional para priorizar la entrega de productos financieros a los afiliados, jubilados y ciudadanía en general, que contribuyen paralelamente a la dinamización de la economía nacional.

En el primer semestre de 2024, el Biess anunciará mejoras tecnológicas desarrolladas en el último trimestre de 2023, con el objetivo de enmarcar los sistemas crediticios del Biess a las tecnologías de vanguardia que facilitarán a los usuarios, el acceso a sus productos y servicios.

Esta transformación se fusiona con las mejoras cualitativas aplicadas el año pasado en los productos y servicios crediticios, entre los que se destacan:

- El incremento de la capacidad de pago de los jubilados al 50%, lo que ha posibilitado el acceso a un mayor monto crediticio;
- La disminución del número de aportaciones establecidas como requisitos de los afiliados para acceder a los Préstamos Quirografarios, (De 24 a 12)
- Así como la mejora de procesos como la simplificación de la entrega de documentación de los Préstamos Hipotecarios.

El dato

En el 2023, el Biess entregó 7,1 millones de dólares más que lo colocado en el año 2022.

El pasado 23 de diciembre de 2023, Bankwatch Ratings S.A. certificó al Biess con la calificación de riesgo AAA- al Biess, ubicándolo entre las instituciones bancarias con mayor fortaleza financiera en el Ecuador.

<https://www.biess.fin.ec/sala-de-prensa/noticias/noticia/archive/noticias/2024/01/18/biess-cerro-el-2023-con-mas-de-4-600-millones-de-d-lares-en-creditos>

- **ESPAÑA**

Compañía Española de Financiación del Desarrollo (COFIDES S.A.)

**COFIDES presenta el Fondo de Coinversión (FOCO) y el Fondo de Impacto Social (FIS) a las principales consultoras.
Noticias, 19 de enero de 2024**

COFIDES mantuvo ayer dos encuentros con diversas consultoras para presentar el Fondo de Conversión (FOCO) y el Fondo de Impacto Social (FIS).

El objetivo de estas reuniones es dar a conocer estos nuevos instrumentos que se han creado en el marco de la agenda del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (PRTR) y que serán gestionados por COFIDES para impulsar la inversión extranjera en la economía española (FOCO) y dinamizar y favorecer la inversión de impacto (FIS). En estos encuentros las consultoras han sido informadas de las condiciones y funcionamiento previsto para ambos fondos, sobre los que COFIDES se propone comprometer íntegramente las respectivas dotaciones iniciales para el mes de junio de 2026.

Para el director general de COFIDES, Miguel Tiana, “el papel de las consultoras es muy importante, especialmente con respecto al Fondo de Coinversión (FOCO), pues conocen el mercado y las necesidades de sus clientes y podrán canalizar operaciones, trasladando a COFIDES de manera inmediata el interés de los fondos o empresas en FOCO”.

Asimismo, ha afirmado que “el Fondo de Impacto Social está suscitando mucho interés y esperamos que el desarrollo normativo se apruebe en el primer trimestre del año, por lo que estamos trabajando para, en cuanto sea posible, ponerlo en marcha”. Para ello, ha recordado “el papel de las consultoras especializadas en el sector de impacto, pues conocen a fondo el ecosistema y podrán servir de apoyo a COFIDES para valorar y asesorar en determinadas operaciones”.

El Fondo de Coinversión (FOCO) está dotado con 2.000 millones de euros y tiene como objetivo contribuir a la transformación del modelo productivo español mediante la atracción de inversión extranjera hacia empresas que acometan inversiones en España en actividades alineadas con los objetivos del PRTR, como la transición energética, la transformación digital, la movilidad sostenible, la biotecnología o la agricultura sostenible.

El Fondo de Impacto Social (FIS), con 400 millones de euros, se propone reforzar el ecosistema español de inversión de impacto mediante inversiones sostenibles que contribuyan a generar un impacto social o medioambiental positivo.

<https://www.cofides.es/noticias/notas-de-prensa/cofides-presenta-fondo-coinversion-foco-fondo-impacto-social-fis>

- **MÉXICO**

Banco Nacional de Comercio Exterior S.N.C. (BANCOMEXT)

Potenciarán BANCOMEXT y NAFIN programas de financiamiento para el apoyo de las mipymes en 2024.

Noticias, 18 de enero de 2024

Con la participación de más de 800 micro, pequeños y medianos empresarios y empresarios, así como agremiados a cámaras y asociaciones empresariales y de comercio del país, el Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) y Nacional Financiera (Nafin), llevaron a cabo el primer foro de promoción en 2024 en el que presentaron los programas y productos de financiamiento para apoyar a las micro, pequeñas y medianas empresas del país para que puedan permanecer, crecer y ser más productivas.

En el auditorio de Nafin, ambos bancos anunciaron que, para este año, cuentan con sólida situación financiera y capitalización para garantizar la distribución del crédito. Anunciaron que en 2024 cuentan con un billón de pesos para el otorgamiento de créditos y garantías para respaldar a las empresas mexicanas a través de productos crediticios, capacitación y asistencia técnica.

El director general de Bancomext y Nafin, Luis Antonio Ramírez Pineda, afirmó que, en el acceso al crédito, ningún sector está vetado. Subrayó que ambos bancos cuentan con la capacidad de apoyar a más empresas para que crezcan, se fortalezcan, puedan transformarse, subirse a alguna cadena de valor y para que, también, puedan beneficiarse del nearshoring, o relocalización.

Aclaró que el Foro de Promoción a las MiPyMEs, responde a una petición formulada por los presidentes de las diferentes cámaras empresariales y de comercio para que haya más cercanía entre el sector público y el empresarial.

Dijo que lo que Bancomext y Nafin buscan es que las empresas conozcan las capacidades que tienen ambos bancos para apoyarlas con financiamiento que les permita crecer y ser más productivas.

Ramírez Pineda aseguró que las dos instituciones que dirige han implementado esquemas de financiamiento encaminados a impulsar a las empresas mexicanas en su crecimiento y participación en las cadenas globales.

Para acercar el financiamiento, Bancomext y Nafin cuentan con el apoyo de 126 aliados financieros que incluye 39 bancos comerciales y 87 Intermediarios Financieros No Bancarios.

En el foro, se informó que el paquete de productos que ofrecen ambas instituciones comprende Crédito PyME, Arrendamiento financiero, Factoraje Nacional e Internacional y Cartas de Crédito.

Además, se ofrecen programas especiales de apoyo como el Eco-Crédito Empresarial, MujerEs Financiamiento, Proveedores de la Industria Maquiladora y Turismo.

Se destacó que, durante este año, se fortalecerá el apoyo a los programas de cadenas productivas, al de proveedores, así como la asistencia técnica y capacitación para la formación y el desarrollo empresarial.

Se explicó que, a través de sus programas, Bancomext y Nafin han apoyado a miles de empresas, 95 por ciento de las cuales son MiPyMEs, lo que demuestra el enfoque de la banca de desarrollo por impulsar a empresas de menor tamaño.

En el evento, se recordó que entre Bancomext y Nafin se tiene una historia de casi 90 años apoyando a las MiPyMEs acorde a su misión de contribuir al desarrollo de México a través de facilitar el acceso al financiamiento y otros servicios de desarrollo empresarial.

Se plasmó el compromiso de ambos bancos de continuar impulsando a este importante sector de las MiPyMEs ya que son una parte importante para el desarrollo y crecimiento de México.

En el foro, el director general de Bancomext y Nafin estuvo acompañado por el secretario de Desarrollo Económico de la CDMX, Fadlala Akabani y los presidentes de la COPARMEX CDMX, CANACO Ciudad de México y por la presidenta de la Asociación Mexicana de Mujeres Jefas de Empresas, quienes externaron su confianza de que, con esta alianza entre empresarios e instituciones públicas, se podrán aterrizar y consolidar los programas de financiamiento que permitan a las empresas mexicanas, principalmente MiPyMEs, tener un acceso más rápido al crédito para que puedan permanecer y crecer.

<https://www.bancomext.com/comunicados/32439>

Nacional Financiera S.N.C. (NAFIN)

Nacional Financiera impulsando la instalación de sistemas fotovoltaicos y equipos de eficiencia energética.

PV - Magazine, 17 de enero de 2024

A través del programa Eco Crédito Sustentable de Nacional Financiera (Nafin) en colaboración con la Secretaría de Hacienda, la Secretaría de Medio Ambiente y la Cooperación Técnica Alemana (GIZ en México), las PyMEs pueden acceder a un incentivo económico exclusivo para identificar sus oportunidades de ahorro, así como a financiamiento de hasta 15 millones de pesos con tasa preferencial anual fija de hasta 16 por ciento para adquirir e instalar equipos de alta eficiencia y tecnologías renovables, así como sustituir equipos de alto consumo energético.

Se anticipa que el proyecto beneficie al menos a 1200 empresas, generando un ahorro de hasta 486,539 tCO₂e y movilizándolo aproximadamente seis mil millones de pesos MXN (€252 millones) de capital privado. En la actualidad, el crédito está disponible a través de cinco bancos comerciales: BBVA, Citibanamex, BanBajío, Afirme y Mifel.

Las PyMEs de todas las regiones de México pueden postularse al programa a través del formulario en el sitio web de Nafin. Tras una evaluación técnica y financiera, las empresas elegibles serán conectadas con un desarrollador de proyectos responsable de llevar a cabo su auditoría energética. Cada auditoría energética se somete a validación por parte de un tercero para garantizar la precisión técnica y la rentabilidad del proyecto. Una vez completados estos pasos, la PyME puede acceder a un proyecto ejecutivo que propone las medidas de ahorro de energía más adecuadas. Además, la empresa puede utilizar esta documentación para solicitar el crédito e implementar las medidas de ahorro de su preferencia.

El programa Eco Crédito Sustentable alienta a actores clave del mercado, como desarrolladores, bancos, cámaras empresariales y gobiernos locales, a movilizar fondos y liderar un cambio transformador en México, a favor de la competitividad de las empresas y la mitigación de las emisiones GEI.

<https://www.pv-magazine-mexico.com/2024/01/17/nacional-financiera-impulsando-la-instalacion-de-sistemas-fotovoltaicos-y-equipos-de-eficiencia-energetica/>

- **REPÚBLICA DOMINICANA**

Banco Agrícola de la República Dominicana (BAGRÍCOLA)

El Bagrícola presenta su nueva estructura organizacional a directivos de la zona Norte. Noticias, 15 de enero de 2024

El Banco Agrícola de la República Dominicana (Bagrícola) realizó un encuentro con su personal directivo de la zona Norte del país, para presentar la nueva estructura organizacional de la institución.

Los gerentes de sucursales, subgerentes y contadores del Bagrícola de esa región recibieron, además, un reforzamiento de sus conocimientos sobre los procesos operativos que se realizan en el sector financiero del país.

Las palabras de bienvenida fueron pronunciadas por la directora de Recursos Humanos, Gladys Cristina Méndez Santelises, quien resaltó la importancia de eficientizar los servicios a los clientes del Bagrícola, acorde con las mejoras establecidas por las entidades de supervisión bancaria.

“Nuestro objetivo es estar a la vanguardia del sector financiero nacional”, expresó Méndez Santelises.

Agregó que “estamos presentando a nuestro personal directivo los logros alcanzados, relativos al fortalecimiento de nuestros procesos de transformación y modernización”.

Ingris Cuevas, gerente de Operaciones de Sucursales del Bagrícola, expresó que en el encuentro fueron tratados temas como prevención de fraude, ciberseguridad, procesos operativos, riesgos operacionales y gestión de cobro, los cuales fueron expuestos por los funcionarios responsables de cada área de servicio.

Los disertantes fueron Nicodermo Torres, Ingris Cuevas, Leyla Ortiz, Yrene Mena, José María Rojas, Joaquín Suero, Milton Morales, Wilfredo Escaño, Belkis Rodríguez, Rosinny Félix y Salomón Rodríguez.

La mesa principal del encuentro fue ocupada por Víctor García, subadministrador del Bagrícola; Salomón Rodríguez, director de Control de Riesgo; Yrene Mena, Contralora; Milton Morales, gerente de y Aseguramiento de la Calidad e Ingris Cuevas, gerente de Operaciones de Sucursales.

<https://bancoagricola.gob.do/el-bagricola-presenta-su-nueva-estructura-organizacional-a-directivos-de-la-zona-norte/>

Banco de Reservas de la República Dominicana (Banreservas)

Banreservas presentará en Fitur 2024 diversas propuestas para impulsar la inversión turística en RD.

Noticias, 16 de enero de 2024

El Banco de Reservas participará en la Feria Internacional de Turismo Fitur 2024, que se celebrará en Madrid del 24 al 28 de enero, con una serie de propuestas destinadas a promover el desarrollo y la inversión en República Dominicana.

La delegación que presidirá el administrador general de la institución bancaria, Samuel Pereyra, tiene programada varias rondas de negocios con inversionistas vinculados al sector, que se efectuarán dentro y fuera del recinto ferial de Ifema.

El proyecto Punta Bergantín, en Puerto Plata, y los destinados a desarrollar los polos turístico de Miches y Pedernales estarán entre las propuestas a resaltar por Banreservas, en coordinación con el Ministerio de Turismo.

En cuanto a Punta Bergantín este año comenzarán la construcción de los dos primeros hoteles, que serán desarrollados por el Grupo Martinón, de capital español. Ambos se encuentran en fase de diseño y contarán con una inversión que se estima supera los 180 millones de dólares. Según las negociaciones preliminares los dos hoteles operarán bajo las marcas Hyatt Ziva y Hyatt Zilara.

Banreservas también tendrá entre sus prioridades respaldar la inversión en el Polo Turístico de Miches, donde se proyectan nuevos proyectos que superan los 735 millones de dólares entre inversiones públicas y privadas, de acuerdo con las estimaciones anunciadas en el marco de Fitur 2023.

Tributo a la Dominicanidad

Como parte de la agenda de Fitur 2024, Banreservas también rendirá “Tributo a la Dominicanidad” durante su tradicional coctel que ofrece a inversionistas, tour operadores e invitados especiales relacionados a este sector, uno de los principales generadores de divisas para el país.

Cada año la institución financiera, además de su amplia agenda de negocios vinculada a la inversión turística en el país, realiza actividades destinadas a promover la cultura y la dominicana en el marco de Fitur, en la cual se estima que participen este año más de 8,500 empresas expositoras y más de 136 mil profesionales, indican las estadísticas publicadas en el portal de la Feria Internacional.

<https://www.banreservas.com/articulos/Pages/Banreservas-presentar%C3%A1-en-Fitur-2024--diversas-propuestas-para-impulsar-la-inversi%C3%B3n-tur%C3%ADstica-en-RD.aspx>